
２１宇治市民ネットワーク

宇治市民アンケートの中間集計について

２００８／８／１４

１．調査の概要

政府が進める新自由主義的「構造改革」のもとで貧困と格差が拡大し、国民の暮らしが厳しくな

っています。市民のみなさんに率直に暮らし振り、市政への要望をお聞きし、市政が取り組む課

題を明らかにする資料とするためアンケート調査を実施しました。

２．調査の対象と実施方法

・アンケートを宇治市内全戸に配布し、郵送による返信及びＦＡＸにて回答を得ました。

２．実施状況

・５月末より配布を開始し、８月５日到着分までで６７５通の回答を得ました。

・現在も返信が続いており、今回は中間集計としました。

３．集計と分析（Ｎ＝６７５）

＊未記入があるため合計は１００％とならない。

①男女比

男 ４０．３％ 女 ４６．８％

②年齢

１０才代から８０才以上まで

③職業別

年金生活 ３６．７％ 主婦 ２３．１％ 会社員 １３．５％ 自営業 ５．５％

他にアルバイト 学生など

④暮らしは良くなったか

良くなった ０．９％ 悪くなった ７２．７％ 変わらない １９．７％

・男（７６％）女（７１％）とも悪くなったと回答

・全ての年代で悪くなったと回答し、特に５０才代の７９％、６０～７０才代で７６％、４０

才代の６７％が悪くなったと回答



・全ての職業で悪くなったと回答しているが、アルバイトの８５％、自営業者の７８％、年金

生活者の７７％がきわだっている。

⑤後期高齢者医療制度について

中止・廃止 ５３．６％ 改善 ３６．０％で合計すると８９．６％とほとんどの回答者が

中止・廃止又は何らかの改善を求めている。今のままは ４．６％のみ

・暮らしが良くなったと回答した人の５０％、変わらないと応えた人の５８％が改善を求めて

いる。

・暮らしが悪くなったと回答した人の６５％が中止・廃止を求めている。

⑥宇治市政について

満足 ０．４％ 普通 ２１．９％ 不満 ６２．５％

・年齢では全ての年代で不満が多数、とくに４０才代（７８％）、５０才代（７０％）、３０

才代（６６％）の不満が多い

・暮らしが悪くなったと回答した人の７６％が宇治市政に不満

・変わらないと回答した人の４８％が普通と回答しているものの、３２％が不満

・職業別でもほぼどの職種も不満が普通の３倍となっている。とくにアルバイト（７０％）、

自営業（７０％）が多い。

⑦特に力を入れてほしい施策について

・全体では医療（６０％）、福祉（５６％）、安全（３６％）、教育（２８％）と並ぶ。

・宇治市政を普通と回答した人も医療（５７％）、福祉（５５％）、安全（４２％）と回答

・不満と回答した人も医療（６５％）、福祉（５９％）、安全（３２％）と回答、医療・福祉

が高率となっている。

・２０才代以上全ての年代で医療と回答、特に２０才代（６９％）、３０才代（６９％）、４

０才代（６２％）では他の施策と比べても高率に。

・５０才代で３１％が雇用を回答

・どの職種も医療・福祉が多い

・公務員、会社員、主婦に「教育」が、自営業者に「雇用」「産業振興」が、アルバイトに「雇

用」が目立つ。

■「市民ネットアンケート」より

○子どもの医療費（通院）を他の市並みに小学生まで無償にしてほしい。うちの子は定期的に

通院が必要で、加えて風邪等で月に何回も病院に行っています。今は２００円ですが、これ

からの事や教育費を考えると不安です。とても３人、４人なんて、産める状況ではありませ

ん。（ ）

○子どもの医療費の助成金が少ない…。娘がこの夏、４才になりますが、もう月々２００円で

はなくなるのかと思うと、他の自治体ならもっと長期に助成していただけるので、転出を真

剣に考えています。未熟児出生のため、病院のお世話になる回数も多く、同様の他のお子さ



んは、そのために本当に引っ越されたと聞きました。

○子どもの医療費助成。子どもなんて、すぐ病院にかかるのに４歳未満まで２００円なんてお

かしい。中学生までにするべき！！このままでは宇治市では子育てしづらすぎる。城陽市か

ら引っ越してきたがもどろうかと思う。（２０才代女性・主婦）

○自営業で国保に入っていますが保険料が高くて困っています。収入が激減している中、税金

は高いし保険料は高いし住みにくい市だと思います。（５０才代女性・主婦・市政評価分か

らない）

○国保が高すぎです。（子ども１人と私で生活）私の給料は月に平均１２万程度なのに、保険

料は１万３千円ほどの支払いが必要とされています。はっきりいってムリです。払えません。

（３０才代女性・パート）

○宇治は何かと物価が高い。水道料も高くて…（５０才代女性・主婦・宇治市政は普通）

○水道料金（下水代）があまりにも高いので（１人暮らしなのに１期ほぼ１万円かかる）何と

かならないかと思っている。（７０才代女性・年金生活生活・宇治市政は普通）

○市の入札で地元業者優先考えてほしい。随意契約を一度見直してほしい。（５０才代男性・

自営業）

○現在は乳ガンがふえているのに、宇治市は３年ほど前より生年の奇数・偶数年による補助と

なり隔年しか受診できなくなりました。ガンは早期発見が決め手となるといわれるのに、時

代に逆行しているとしか思えません。（５０才代女性・主婦）

○この間、平等院のお庭にハスの花を見に行ったとき、北西方向に高いマンションのあること

に気がつきました。もう少し高さ規制が出来なかったものかと残念です。景観が台無しです。

（６０才代女性・年金生活・宇治市政は普通）

○道路 整備・通学路・除草・踏切

○後期高齢者医療制度

○水害


